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公務員事務局即將發出通告，安

排7月1日後入職的新公務員簽署聲

明擁護基本法，效忠中華人民共和

國香港特別行政區，現職公務員亦

將需簽署相關聲明和宣誓。公務員

事務局局長聶德權日前接受媒體訪

問時表示，不簽署或不宣誓本身就

表達出一種態度，如果不簽，新入

職公務員將不獲聘用，現職公務員

則可能影響升遷。
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現職公僕拒簽效忠聲明將礙升遷
嚴重違誓可革職 新入職拒簽將不獲聘用

醫管局發信促罷工醫護解釋缺勤原因

聶德權日前接受《堅雜誌》專訪時指，要
求公務員擁護基本法，效忠香港特別行

政區，並不是新事物，加入政府當公務員本
身就有這樣的責任及承擔，他說：「我相信
這個做法（宣誓和簽署聲明）對於整個社會
對於公務員系統的信心，對特區政府的管治
都有正面作用。」

藉宣誓讓團隊落實「一國兩制」
至於為何新增相關安排，聶德權指出，
近幾年來，特別是過去一年多的時間，政
府面對香港社會發生的情況時發現，在對
「一國兩制」的認識上，以及對香港特別
行政區屬於國家一部分，這個重要的事實
的認識上，社會上存在一些反對的聲音，
這些聲音對於特區認真貫徹落實「一國兩
制」，帶來負面影響。他認為，透過宣誓
和簽署聲明，能讓公務員團隊更加肩負到
落實「一國兩制」、做出利民政策措施、
推動香港發展、配合國家整體發展的責
任，也讓社會看到公務員隊伍在堅守「一
國」，能發揮好「兩制」。
他認為，如若公務員不簽署不宣誓本身就
表達出一種態度，「當然我們會去了解到底
為何他們不簽，原因是什麼，是否不擁護基

本法不效忠特別行政區呢？」聶德權坦言，
不簽署不宣誓的公務員，會影響日後的升遷
或者其他的安排。
若有違反誓言的言行，聶德權指，當局會

審視是否構成了不擁護基本法，不效忠香港
特別行政區。如果構成，牽涉到是否堅守
「一國」原則，是否接受「一國兩制」，是
否宣揚「港獨」，或者分裂國家等，政府對
此完全不能容許。若觸犯法律則按法律處
理，若是違規言行，則按紀律懲處的機制，
判斷是否違反了公務員守則等，再按程序處
理，情況最嚴重的是革職。

公僕身份有責任要求

他強調，公務員作為一位市民享有言論自
由，但公務員除了是一位普通的市民之外，同
時也有公職人員的身份，這個身份一定有責任
和要求，有了這個身份，所說的所做的一定有
若干程度的限制，因為言行要與身份相稱。他
指出，有時私下聊天談一些個人看法，這個很
正常，但如果到了一個地步，在整體上，甚至
是「一國兩制」的範疇，與政府對着幹，就會
與公務員的身份角色產生衝突。
黑暴期間有公務員工會進行「政治性罷

工」，聶德權指，基本法保障了工會的角
色，甚至也保障了參與罷工的權力，但工會
職責的範疇和性質也很清楚，工會履行職
責，反映同事意見，為同事爭取工作上待遇
上，管理上的合適措施，但如果工會本身參
與一些超越了工會性質範疇以外的行動，或
者透過公開集會的形式去表達，已超越了合
法的範疇。
聶德權並提到，特區政府還會加強對公務

員的培訓工作，加強他們對於國家觀念、國
家安全、國家發展、國家事務的認識和理
解。

香港文匯報訊 香港特
區政府商務及經濟發展局
局長邱騰華昨日在接受
BBC訪問時指出，由去年
4月至今，儘管全球經濟
受到衝擊，仍有超過 180
億美元資金流入香港，反
映香港國安法的落實將促
進香港國際金融中心的地
位，而非損害營商環境。
邱騰華表示，在香港國

安法下，「一國兩制」將
會維持不變，而法律和司
法獨立是香港重要的支
柱，尤其對國際商界而
言，來港開展業務都需要
法律上的確定性。
他直言，香港經歷了社會

動盪及疫情，並面對不確定
的國際經濟政治氣氛的情
況，相信只有真正留在香港
工作者，才能夠作出最好的
判斷。
自今年4月以來，有超過

180億美元資金流入香港，
邱騰華對香港金融未來充滿
信心，香港將保持國際化與
開放，而很多內地公司都繼
續以香港為「跳板」，前往
世界各地投資，或來港享受
專業服務，相信香港在這兩
方面將繼續發揮作用。
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香港文匯報訊（記者于錦言）九龍塘宣道小學
前教師因有計劃播「獨」嚴重失德，近日被教育
局「釘牌」。一眾無視教師操守的「黃絲」，隨
即以該校校友及家長名義發起政治聯署盲撐
「獨」師，昨日又在「黃媒」《蘋果日報》登頭
版廣告，以所謂「公義」、「宣道同學起來」等
字眼，意圖鼓動激進「抗爭」，干預教育專業。
該校校長吳麗芬發家長信，指對事件深感遺憾，
強調要讓學生於寧靜的環境繼續學習。

校友家長《蘋果》登廣告圖煽暴
昨日有自稱九龍塘宣小校友及家長於《蘋果》
刊登廣告，以「宣道同學起來」、「公義」等煽
動性字眼，聲稱「力撐教師清白」，又抹黑教育
局「罔顧學生利益」云云，完全無視該涉事教師
要求課程以50分鐘介紹及討論「港獨」、35分鐘
宣揚「台藏疆獨」、提問「港獨」原因將概念強
加學生，及強迫學生政治表態等確切事實與罪
證，意圖以文宣與口號對學生、家長洗腦。
煽「獨」「黃絲」又出動所謂網上聯署的慣有
伎倆，宣稱已收到1,200名宣小校友及家長簽名。
聯署內容歪曲事實，完全不提失德教師將個人政
見強加學生、宣揚違法「獨」思維的所作所為，
甚至稱之為「良師」，又污衊教育局「不合程序
公義」、「政治立場行先」。
此前一直拒絕多談的九龍塘宣小校長吳麗芬前
日（8日）終向家長發信，指對事件深感遺憾和難
過，又稱「盼望以宣小的福祉為大前題（提），
給予我們時間撫平傷痛，守護着我們的老師，讓
學生在一個寧靜的環境下繼續學習。」疑似暗示
要求「黃絲」不要搞事。

黃錦良籲校內做好問責機制
教聯會主席黃錦良表示，出現失德教師確會對
全校有影響，特別是次涉及自製校本教材，反映
了學校過往把關有疏漏，呼籲學校應做好內部問

責機制，建立科主任、副校長、校長等層層機
制，更有效監管教材質素。
他強調，相信大部分校長及老師都有意識地遵
守教師職業操守，是次事件可讓全港教師警惕並
吸取經驗，不要意圖做出將違法思想、個人政見
代入教材設計的行為。
黃錦良又提到，有自稱學校家長與校友刊登政

治文宣式的廣告，校方應該查明真相，免被騎
劫。他分析指，即使當中真有涉及家長及校友，
相信亦只是少數人的不明智行為，強調家長不要
被誤導而偏袒、袒護、包庇失德教師，應尊重教
育專業，以學生利益為依歸。

張民炳：政治動員施壓不理想
教育政策關注社主席張民炳表示，對教師專業教

育局有責任把關，確保教材及教學內容準確，不受
煽惑性的政治影響，讓各級學生能接受客觀、正確
的學科知識。他又指，如涉事教師認為教育局取消
其註冊的裁定有問題，應循現有機制提出上訴，以
政治動員式向教育局施壓，並不理想。
教育局發言人則強調，家長及社會大眾對教師

專業操守有很高期望，對失德或違法個案，局方
會嚴肅處理，並在查明屬實後作適當懲處，不枉
不縱。針對是次取消註冊個案，局方經過詳細及
嚴謹的調查程序，並兩次邀請涉事者提交書面解
釋，包括讓他在知悉有可能被取消註冊、了解事
態嚴重的情況再次作申述，過程中他亦有法律顧
問協助。如涉事教師不同意局方決定，可根據
《教育條例》提出上訴，強調局方是依法辦事處
理教師註冊事宜。

香港文匯報訊（記者 子
京）九龍塘宣道小學一名教
師有計劃地散播「港獨」信
息，教育局早前根據《教育
條例》取消該名「獨師」的
教師註冊，獲廣大市民一致
支持。有市民團體昨日到政
府總部外聲援教育局，表示
局方是要清除教界毒瘤之
舉，有助提高家長對教師的
信任，並呼籲局方盡早公開
所有被裁定專業失德的教師
及學校名單，進一步釋除公
眾疑慮。
團體「不平則鳴」4名成員

昨日手持「支持教局嚴正執
法 取消港獨黃師教席」的橫
額在政總門外集會，其間有
人高叫「黃師專業失德 荼毒
莘莘學子」、「維護學生利
益 整治教授隊伍」等口號表
達訴求。
團體代表司徒小姐表示，

近年政治滲透校園的情況愈
趨嚴重，更有教師公然在校
內鼓吹「港獨」、仇警，以
至「違法達義」的信息，煽
動學生參與違法暴力事件。
事實上，由去年6月至今年8
月期間，就有多達近五千名
學生因參與黑暴或相關案件
而被捕，若繼續任由「黃
師」、「獨師」荼毒學生，
後果將不堪設想。
為此，團體希望教育局能

繼續以負責任的態度，依法
依規處罰失德教師，清除教
界的害群之馬；並促請當局
參考外國做法，盡快公開被
裁定專業操守失當的教師姓
名、涉事學校及案件情節，
「提醒家長有哪些學校出現
專業失當老師，令家長可以
及早採取保護措施，甚至考
慮是否讓子女繼續就讀或報
讀該校。」

團體聲援教局除「獨師」教席

九龍塘宣小發家長信 暗促「黃絲」勿搞事

香港文匯報訊（記者 文森）醫院管理局昨日
開始向曾經參與今年初罷工行動，企圖脅迫政府
對內地「封關」的員工發信，要求他們逐日解釋
缺勤原因。發起罷工行動的醫管局員工陣線表示
會與律師團隊商討回覆細節，要接獲信件的員工
毋須急於自行回覆。有法律界人士昨日接受香港
文匯報訪問時表示，僱主若不同意員工參與罷
工，罷工決定可被視為缺勤或曠工，僱主有權因
而解僱有關僱員。

表明根據解釋作後續跟進
醫管局員工陣線今年2月初發動罷工，冀威迫
政府「封關」，而醫管局人力資源部已發出信件
予參與罷工的員工，信件列出收信員工的缺勤日
子，要求有關員工逐日解釋沒有上班的原因，或
者作出澄清，信件表明會根據員工解釋作後續跟

進，並要求員工本月23日前回覆，否則會被視作
其同意當日有缺勤。
醫管局發言人回覆香港文匯報查詢證實，昨

日就部分員工2月初缺勤事宜，向有關員工發
信，請他們確認缺勤日期及向他們了解缺勤原
因。
醫管局總行政經理劉家獻昨在疫情簡報會上

被問及事件時強調，局方以合情、合理、合法
方式，公平處理缺勤問題，希望員工提供相關
資料，而局方會按照法律意見及相關人事條例
作出公平處理。食物及衞生局副局長徐德義則
表示，醫管局一直有解釋相關事件，未有補
充，而他對很多前線醫護人員盡忠職守照顧病
人表達謝意。
醫管局員工陣線昨在社交網站 facebook專頁
稱，有參與罷工的會員應會陸續收到醫管局人力

資源部發出信件，該會正與律師團隊相討回覆細
節，之後會提供範本予會員作一致回覆，呼籲會
員切勿急於自行回覆。

僱主不同意罷工 員工可被視曠工
大律師陸偉雄接受香港文匯報訪問時表示，罷

工不同於請假，需正式知會僱主參與罷工行動，
停止工作，而僱主有權扣除員工罷工期間的薪
金，若僱主不同意員工在工作時間內參加工會發
起的罷工，可被視為缺勤或曠工。
他續說，缺勤或曠工的後果不止是扣除薪金，

僱主更可能會按《僱傭條例》及僱傭合約規定解
僱相關員工。不過，僱主不能以僱員參與罷工而
拒絕給予通知或代通知金。
律師陳子遷亦向香港文匯報指出，員工參與罷

工有機會被僱主解僱，認為醫管局今次給予涉事

員工解釋機會，並非處理事件的必須程序，員工
是否解釋或如何解釋，對醫管局可以採取什麼跟
進行動沒有必然關係，而員工參與罷工的決定是
否有問題，仍要視乎僱傭合約詳細條文而定。

■市民團體到政總門外支持教育局的「釘牌」決定。
香港文匯報記者 攝

▲有人騎劫九龍塘宣小校友及家長名義，在《蘋果
日報》登廣告煽動學生參與違法活動。

網上截圖

◀吳麗芬前日向家長發信對有老師被取消牌照表示
遺憾和痛心。

網上截圖

■■邱騰華表示邱騰華表示，，香港國安法的落實將促進香港國際金融中香港國安法的落實將促進香港國際金融中
心的地位心的地位，，而非損害營商環境而非損害營商環境。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝■邱騰華 資料圖片

■聶德權 資料圖片

■早前有市民到醫管局請願，要求追究罷工醫
護。 資料圖片


